

Le lundi 3 décembre 2012

L'INFO SCCCUL a pour objectif de vous informer sur différents sujets dont la négociation en cours, les relations du travail, l'enseignement supérieur et le milieu universitaire ainsi que la vie syndicale. Vous y trouverez aussi des suggestions de lecture disponibles sur notre site [web](#) ou sur notre [page](#) Facebook. Prenez un peu de votre temps !

● **Négociation**

Au cours des deux dernières rencontres de négociation dans le cadre de la conciliation, les représentants de l'Employeur ont accentué leur attitude de fermeture et raffermi leur intention de nous imposer des reculs importants.

Lors de la réunion du 21 novembre, ils ont rejeté notre proposition au sujet de la détermination de critères objectifs permettant d'établir la valeur d'un cours régulier et de calculer son traitement. Leur position s'est résumée à une reprise de la grille qu'ils nous avaient auparavant présentée, avec de très minimes modifications. À la fin de cette rencontre, où l'impasse semblait demeurer sur ce point pourtant déterminant, le conciliateur a demandé aux parties de passer à autre chose et de faire le ménage dans les textes de la convention qui avaient fait l'objet des discussions avant que l'Employeur ne demande la conciliation.

Les discussions de la réunion du 27 novembre ont ainsi portées sur une série d'articles concernant notamment les droits parentaux, les congés pour raison sociale, l'invalidité et le perfectionnement. Sur tous ces sujets, les représentants de l'Employeur persistent dans leur exigence de remise en cause des acquis des chargés de cours : abolition du congé parental indemnisé, restrictions du champ d'application du perfectionnement, obligation de fournir un certificat médical complet si une absence pour cause d'invalidité se prolonge au-delà de deux jours ouvrables. Sur quelques autres, la discussion se poursuit.

[Le comité de négo](#)

● **Echos du Comité des relations du travail (CRT)**

Griefs : suite de la procédure

Lorsque nous rédigeons un grief pour le déposer officiellement, nous envoyons au vice-recteur aux ressources humaines un document officiel qui explique brièvement la situation en indiquant quels articles de la convention ont été bafoués et quels sont les correctifs demandés. Avant l'envoi, tout grief est officiellement approuvé par le Comité exécutif du SCCCUL. [Lire la suite](#)

Ce qui s'est passé :

- **Activités syndicales**

6 novembre : Élections au collège électoral des chargés de cours

Chaque année, selon les statuts et règlements de l'université, a lieu une séance d'élections aux divers conseils et commissions universitaires. Ces élections ont pour but d'assurer la représentativité des chargées et chargés de cours aux instances décisionnelles de l'université. Il est important d'y être présents afin de participer aux décisions ou de donner notre avis. Ces mandats sont d'une durée de deux ans pour certains et d'un an pour d'autres et peuvent être renouvelés.

Cette année ont été élus pour une période de deux ans : Mireille Boisvert (philosophie) au Conseil d'administration; Anne Beauchemin (histoire) à la Commission des affaires étudiantes (renouvellement de mandat) ; Louis Lefrançois (histoire) au Conseil universitaire (renouvellement de mandat) ; Pierre-Charles Tremblay (Enseignement et apprentissage) au Conseil de la faculté des études supérieures et postdoctorales.

Ont été élus pour un mandat d'un an : Johanne Lessard (théologie et sciences religieuses) au Comité de valorisation de l'enseignement et Gilles Fontaine (géographie) au Conseil universitaire, en remplacement de Sylvain Marois.

12 novembre : Accueil des nouveaux chargés de cours (12 novembre)

La journée d'accueil des nouveaux chargés de cours a eu lieu le lundi 12 novembre 2012 sur l'heure du midi. Cinq nouveaux chargés de cours d'horizons divers (éducation, criminologie, service social, information et communication) sont venus partager le repas du midi avec l'équipe du SCCCUL au local 3352 du pavillon Desjardins. Cette rencontre informelle a permis à nos nouveaux collègues de faire connaissance avec les membres de l'exécutif ainsi qu'avec les agents du Comité des relations de travail. Plusieurs questions des nouveaux membres ont ainsi trouvé des réponses lors des échanges durant la réunion.

16 novembre : Réunion statutaire d'automne de l'Assemblée générale

Environ 75 chargées et chargés de cours se sont présentés à la réunion statutaire d'automne de l'Assemblée générale du SCCCUL tenue le 16 novembre 2012. Au cours de cette rencontre, les états financiers, le bilan des membres du Conseil exécutif, du Comité de perfectionnement et du Comité de la retraite du Syndicat ont été reçus. La porte-parole de la négociation a ensuite présenté l'état de la conciliation en cours. Les personnes présentes ont affirmé leur soutien aux propositions du Comité de négociation et du Conseil exécutif et approuvé l'orientation des actions entreprises.

22 novembre : Journée nationale des chargés de cours

Pour souligner la Journée nationale des chargées et des chargés de cours, le SCCCUL a organisé une journée de conférences intitulée « Horizons de savoirs », dont l'objectif était de souligner la participation significative des chargés de cours à l'enseignement universitaire et d'exposer la diversité de nos champs d'intérêts. L'événement, pour ceux qui y ont assisté, s'est avéré extrêmement intéressant et constituer un exercice de réflexion interdisciplinaire absolument remarquable. Chaque sujet présenté touchait un aspect ou l'autre de la vie en société et de la

connaissance pratique et théorique avec un regard analytique et critique stimulant et éclairant. Des discussions animées ont suivi chaque présentation.

Nous remercions chaleureusement tous les conférenciers qui ont bien voulu participer à cette journée : Bassam Adam, Louise Hamel, Said El Morchid, Claude Caron, Benoit Tremblay, Denis Bélanger, Vincent Mauger et Yves Laberge pour la qualité de leurs propos.

Vu l'enthousiasme qu'a suscité cette journée dans l'assistance et chez les participants, nous examinons la possibilité de revenir, l'année prochaine, avec un événement similaire.

25-26-27 novembre : Sommet ÆLIÉS sur l'enseignement supérieur

À la suite de l'annonce du gouvernement de tenir un sommet sur l'éducation cet hiver, l'ÆLIÉS a entrepris une réflexion ouverte prenant la forme d'exposés suivis de tables rondes les 25-26 et 27 novembre dernier. Appuyant cette démarche de compréhension commune des défis qui se posent pour les établissements d'enseignement supérieur, le SCCCUL a pris part à cet exercice par l'entremise de sa vice-présidence aux relations intersyndicales, aussi étudiant au doctorat.

Les thèmes du financement des universités, de l'organisation du réseau et de la gouvernance universitaire, des frais de scolarités et de l'aide financière aux études, ainsi que l'endettement ont donné lieu à de nombreuses discussions qui nourriront des dizaines de propositions soumises ultérieurement à leur assemblée générale en vue du Sommet sur l'Enseignement supérieur. L'ÆLIÉS sera présente au Sommet par l'intermédiaire de la TaCEQ alors que les chargées et chargés de cours de l'Université Laval y seront représentés par deux membres de l'exécutif de la FNEEQ-CSN.

29-30 novembre : 1^{ère} rencontre préparatoire au Sommet sur l'Enseignement supérieur organisée par le Ministère de l'enseignement supérieur

La première rencontre thématique préparatoire au Sommet sur l'Enseignement supérieur aura lieu à Québec et portera sur la question de la qualité de l'enseignement. Les participants à cette rencontre, choisis par le gouvernement, sont des représentants du milieu universitaire et collégial, du milieu syndical et des associations étudiantes, qui ont été invités par le gouvernement. Afin que les chargées et chargés de cours aient une représentation adéquate lors de cette rencontre, des demandes ont été faites au Ministère de l'enseignement supérieur afin d'augmenter le nombre de porte-paroles en provenance de la CSN et de la FNEEQ.

Voir la section À lire, pour d'autres informations.

Événements à venir

14 décembre : Party de Noël

À l'agenda ! Notre party de Noël aura lieu le 14 décembre à partir de 17h : apéro, souper et soirée animée. Autres informations à venir !

À lire

Facebook

À lire sur notre page Facebook, une réflexion de Puma Freytag inspirée d'un article de la revue Affaires universitaires qui questionne la corrélation couramment établie entre recherche et qualité de l'enseignement universitaire. Sommes-nous face à un mythe ?

À visiter : la page Facebook du Sommet sur l'Enseignement supérieur. La population est invitée à se prononcer sur la question de l'enseignement supérieur et à répondre aux questions du ministre Duchesne. À [consulter](#) !

Site web :

Adresse du site officiel du [Sommet sur l'enseignement supérieur](#)

À lire sur le site du SCCCUL :

[La contribution des chargées et chargés de cours à la qualité de l'enseignement supérieur](#)
[Déclaration commune](#)

[La qualité de l'enseignement au Québec](#)

Contribution de la FNEEQ à la rencontre thématique sur la qualité de l'enseignement au Québec

[Assurance qualité : la réingénierie de l'université québécoise continue](#)

Un texte de Marie Blais, Chargée de cours au Département d'études urbaines et touristiques de l'UQAM.

[Avis de la FNEEQ sur l'assurance qualité.](#)

Document déposé au Conseil supérieur de l'éducation, décembre 2011.

Informez-nous !

Informez-nous de vos réussites et de vos activités professionnelles : lancement d'un livre, publication d'un article ; obtention d'un prix, d'un hommage, de subventions de recherche ; participation à un colloque, à un congrès ; organisation d'une exposition, d'un concert, d'un spectacle, etc.

Faites connaître votre contribution à la vie intellectuelle de notre Université. [Contactez-nous](#) par courriel à l'adresse suivante : scccul@scccul.ulaval.ca.

L'Équipe du SCCCUL



[Rejoignez le SCCCUL sur Facebook !](#)